

El Concurso de Belleza

La iniciativa de LEVANTE AGRARIO obtendrá un éxito incuestionable

Porque en Murcia hay plétora de mujeres hermosas. Ya sabe Murcia que en sus antepasados e inolvidables tiempos periodísticos, procuró con toda austeridad, consolidar y robustecer progresivamente el crédito editorial que rigió; crédito que, por su sector correspondiente, una buena parte de él aplicábase a favorecer al público con los valiosos y constantes regalos efectivos que ofrecíanse, y en Torre Vieja existe un recuerdo inamovible que a una humilde y bella murciana le tocó en suerte. Y como experimentada tengo la propaganda efectiva que los regalos y los concursos proporcionan a las publicaciones — cuando aquellos se organizan seriamente y acertadamente —, el éxito epílogo es generosamente indiscutible y satisfactorio.

Por eso, al enterarme del bien organizado concurso por LEVANTE AGRARIO, encaminado éste a enahecer y a proporcionar la innata belleza murciana femenina, en ese privilegiado suelo, en el que tan pródiga se muestra perseverantemente la Naturaleza; porque en cada mujer existe una Dolores y una virtud y una cristiana, dones éstos muy generales en esa tierra del ángel, y que ofertan y garantizan al caballero hombre la dicha del hogar que forman y que disfrutan, ese concurso anunciado obtendrá, por tanto, un éxito incuestionable.

Y el cuadro en que a desarrollarse tiene el turno de la belleza murciana, aprovechando e motivo de la corrida goyesca, ofrecerá un marco típicamente español y muy evocador de las legendarias majas y manolas de hace siglo y cuarto. Porque recordar pásticamente aquellos tiempos de Pechillo, Romero y Costillares, con todo el séquito de traliteros, medias lunas, chaperos, corchetes, majos y, sobre todo, las majestuosas hembras mostrando a sus conterráneos la esplendorosa hermosura arreñanadas en las clásicas calesas guiadas desde sus limoneras por gallardos y distinguidos caleseros indumentados con trajes de la época goyesca, habrá de resultar un conjunto emocionante, cautivador, poético por antonomasia.

Y al llegar a este extremo tengo que recordar, entre los inspirados poetas que a Murcia otorgan gloria y prez, a mi admirado y querido amigo Andrés Bolarín, versificador naturalista, tan exquisito en sus concepciones como maestro en el plectro de su lira y cadencia de sus rimas sonadoras y emotivas, para que con su galana pluma de sapientísimo vate coadyuve y corone laureadamente a esa fiesta romántica y espectacular que ha elegido LEVANTE AGRARIO con su concurso de belleza local y huertana que habrá de llevar a cabo en su día.

Sólo un escollo, a mi entender, y muy delicado, podrá tener esa fiesta en la que las divinidades concurrirán a concurso, pues fuerza es que singularizarse deba a la más meritoria. ¿Y quién es capaz de elegir, entre una variedad de flores humanas, que, además, se llaman murcianas, la reina del conjunto?

Tengamos un poco de piedad para el Jurado que en ello entienda.

José Trinchant

La Casa Regional Murciana de Madrid a los artistas regionales

Constituida por fin nuestra querida Casa Regional Murciana y contada ya, después de improbos trabajos, con domicilio social en Madrid, Carrera de San Jerónimo 8, parece, a juicio de este Comité organizador, que ha llegado el momento de empezar a realizar los fines altamente prácticos y útiles que son base y principio y razón de nuestra Casa, y con ello hacer partícipes a cuantos en la Región nacimos y a la Región misma, de los beneficios que aspiramos a proporcionar con nuestra organización.

Que ello ha de ser así, demostrado queda con la sola enumeración de nuestros propósitos, los cuales descansan en la intensa labor pro cultura regional que figura en nuestro Reglamento; en las campañas turísticas y de propagandas industriales que nos proporemos realizar; en el establecimiento de un prolectorado estudiantil; en la representación que aspiramos a ostentar de toda la Región personificada en sus Diputaciones y Ayuntamientos; en ser en Madrid el órgano representativo de nuestro Arte

regional, contribuyendo con ello a su dignificación y enaltecimiento; en constituir, en fin, en esta Corte, con nuestro domicilio y organización, un modo de prolongación de su hogar para cuantos a la Región pertenecemos.

Y siendo uno de nuestros primordiales fines el contar con una Biblioteca selecta, en la que destaquen en el sitio de honor, cuantas obras se hayan producido por artistas, hombres de ciencia, historiadores, literatos, etc., nacidos en la Región murciana o mejor en el antiguo Reino de Murcia, a ellos, especialmente van dirigidos estos renglones a fin de que nos envíen ejemplares de sus obras. No dudamos que así lo harán, comprendiendo el interés que nos guía al hacer esta petición y el que por este rasgo, honrándose honrarán a su patria chica; pero además, de antemano cuentan con nuestro más sincero agradecimiento.

Para terminar, hacemos extensivo también este llamamiento a nuestros pintores y escultores. Ya contamos con ofrecimientos de obras de cuantos artistas paisanos residen en Madrid para decorar nuestro domicilio, que es el de todos los nacidos en la Región; pero como nos consta que en ella residen tan notables artistas como aquí, formando entre ellos y estos la más lucida representación de nuestro Arte, en bien de todos nos parece que en la Casa Regional Murciana, de Madrid, no deben faltar obras de cuantos artistas nacieron en el bendito suelo de nuestra tierra. Por ello, no solo nosotros, sino la Región entera les quedará eternamente agradecida.

El Comité organizador de la Casa Regional Murciana

UN SUICIDIO

En el Asilo de Ancianos pone fin a su vida un pobre viejo

Rumores confirmados

Desde hace varios días se nos había informado de que en el Asilo de Ancianos de esta capital había ocurrido algo alarmante que hizo preciso la presencia del Juzgado.

Ningún relato oficial apareció en los periódicos y esto nos desorientó algo, pero ayer de una forma contundente se nos aseguró que en el dicho Asilo se había suicidado un anciano.

En inmediatamente nos pusimos en acción para inquirir detalles del suceso.

La mañana del día 18

A las seis, la Hermana Sor Estefanía del Santísimo Sacramento al abrir las puertas que dan al corredor del patio del Asilo observó que un anciano se encontraba en el suelo en posición de estar sentado con las piernas encogidas y el cuerpo sobre la puerta que da acceso al corredor.

La Hermana se abalanzó rápidamente al anciano creyendo que había sufrido al gún síncope.

Se había suicidado

Sor Estefanía al acercarse comprendió lo ocurrido, pues el anciano estaba suspendido del pasador de la dicha puerta por medio de una correa en forma de nudo corredizo con la hebilla sobre el cuello y, el otro extremo de la correa atado al mencionado pasador.

Voces de auxilio

Presa de un gran pánico Sor Estefanía dió voces de auxilio acudiendo los demás ancianos y personal del establecimiento.

Sor Estefanía con unas tijeras cortó inmediatamente la referida correa, cayendo el cuerpo pesadamente al suelo. ¡Está vivo!

La creencia de que estaba vivo, por tener aún calor el cuerpo, hizo concebir la es-

peranza de que se podría intentar algo para evitar su muerte.

Entre los ancianos y hermanas condujeron al suicida a una cama del piso principal, en donde a pesar de todos los cuidados no pudieron reanimarle.

Aviso al Juzgado

Ya en la certeza de que era cadáver, las Hermanas dieron parte al Juzgado de San Juan que se personó inmediatamente en el Asilo.

Cuando llegó la autoridad judicial el suicida se encontraba en la dicha cama del piso principal rodeado de asilados y Hermanas de la Cdad.

Estaba vestido con camisa y calzoncillos blancos y descalzo.

Señales y antecedentes

La Hermana Sor Estefanía declaró ante el Juzgado.

Manifestó que el anciano que había puesto fin a su vida se llamaba José Morales Viveros, natural de Mazarrón y de 76 años de edad.

Había ingresado en el Asilo el día cinco del corriente. Era viudo y tenía dos hijas casadas que habitan en el caserío de Las Palas, del término de Mazarrón.

Las causas del suicidio

En realidad se desconocen.

Se supone que para tomar tan fatal resolución le obligó una enfermedad que padecía localizada en la orina.

El anciano sufría mucho quejándose a cada momento. Esto es lo que manifestó la Hermana.

La autopsia

Por orden del Juzgado y como es de rigor, le fué practicada la autopsia en el Cementerio de Nuestro Padre Jesús por los doctores señores Basterrechea y Piquer, que desde luego dictaminaron que había muerto por asfixia.

Notas Municipales

El Santo del Alcalde

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el Alcalde, ayer mañana subieron a felicitarle a su despacho oficial de la Alcaldía, los empleados municipales.

En primer término, desfilaron por el despacho los tenientes de alcalde que se encontraban ayer en Murcia, señores Sánchez Pozuelos, Haro, Navarro, Arnáez, Sánchez Buendía y Bernal. Luego visitaron al marqués de Ordoño los médicos que componen el Cuerpo de Beneficencia Municipal, quienes entregaron a la primera autoridad municipal un delicado obsequio consistente en un magnífico reloj de pulsera con platino y brillantes.

También cumplieron al alcalde los empleados administrativos y subalternos, quienes le hicieron entrega de un magnífico alfete de corbata en platino con un brillante, adquirido por suscripción voluntaria entre ellos.

En nombre de los empleados, como decano, hizo uso de la palabra don Miguel

Prado Heredia, quien en breves frases hizo un elogio del alcalde, a quien terminó deseando en nombre de todos, felicidades y acierto en el desempeño de su cargo, para bien de Murcia, a la que dedica sus desvelos.

El marqués de Ordoño le contestó agradeciendo la atención de todos los reunidos, y ofreciendo seguir como hasta aquí la orando por el bien de Murcia, sin olvidar a los empleados cuya colaboración estima en lo que vale.

Al acto, que resultó de una cordial sencillez, asistieron también los representantes de la Prensa que hacen diaria información en el Ayuntamiento.

El alcalde obsequió a cuantos acudieron a su despacho a felicitarle, con dulces, habanos y licores.

EN 2.ª PLANA

EDITORIALES

Lo del día

PERIUDICANDO A LA POBLACION

Informaciones regionales

Gobierno civil



De nuestra colaboración exclusiva

Les digo a ustedes!

Es Gutiérrez de Miguel un periodista veloz

se, en su segunda crónica inserta ayer en 'La Voz'.

Salió para Montegoño y en la tarde, en dos carreras dice que estuvo en la Nora, y fué a parar a Lumberras.

También nos cuenta que estuvo hablando con un labriego, el cual le habló de los precios que alcanza el agua de riego, cosa, que a mí, la verdad me estraña, ya que en la huerta el agua, no cuesta nada. (Esto es una cosa cierta).

Luego habla con un huertano y saca la conclusión de que desde que pusieron el Sagrao Corozón, hubo nevada y riada y males para el huertano, (quien yo no creo que piense algo tan poco cristiano, como que tenga esa imagen que es espejo de bondades la culpa de todas esas y de otras calamidades.)

En fin, que los periodistas madrileños, nos sorprenden con cosas inesperadas que por provincias aprenden y que a nosotros, humildes escritores sin gloria, nos demuestran que los ases lo hacen todo de memoria.

Ayer, en 'El Liberal' al describirnos un fuego nos dicen casi al final esto que transcribo ugo:

Dice que ardió en cantidad paja y leche, almoco, nada en un pajar, y en verdad esta virtud ignorada de a leche, que permite que ésta pueda ser quemada es un invento, que admite la patente y la... covada.

Monedas de doce cincuenta pesetas? No las conocía querido lector.

Como nunca tengo la bolsa repleta no las había visto siquiera el color.

Pero cuando 'El Tiempo' al hablar de un robo nos dice que existen, es que las habrá.

Y que yo, sin duda pecando de bobo aún no las he visto (ni él mismo quizás).

Saca-tapón

UN ARTÍCULO INTERESANTE

SOBRE LAS PRISIONES ESPAÑOLAS

Por falta de espacio nos vemos privados de reproducir hoy un interesante artículo titulado «Las prisiones españolas no son estériles ni inútiles», que nuestro querido amigo don José Martínez García, actual director de la Prisión Asilo de San Fernando, y que tantas simpatías cosechó en esta capital cuando estaba al frente de su Cárcel, ha publicado en el «Diario de Cádiz».

Publicaremos dicho artículo en nuestra edición del próximo martes.

FUERA DE ESPAÑA

EL PELIGRO AMARILLO

El Extremo Oriente que hasta hace poco fué una presa fácil para los pueblos europeos, comienza a ser para ellos un espectro más que inquietante. China se agita en el propósito de sacudir toda intromisión extranjera. La India se estremece con sordas convulsiones interiores, como un volcán en vísperas de una formidable erupción. El Japón, más grande cada día, como centinela vigilante del continente asiático que despierta de su sueño milenario para resurgir a nueva vida, toma un continente de amenaza y casi un gesto de desafío.

El Japón es hoy temible. Se ha engrandecido rápidamente. Un frenesí de progreso, de reformas y de gloria se ha apoderado del pueblo nipón, hasta hace menos de medio siglo inmovilizado en una inercia despectiva y en un alívio aislamiento. El japonés ha roto con sus tradiciones y con sus prejuicios seculares. Ha enviado sus hijos a estudiar en Inglaterra, en Francia, en Alemania; ha llevado de Europa ingenieros, químicos, profesores y demás maquinaria la más perfeccionada. Ha echado sobre su antigua civilización un manto de la última moda aunque conservando, bajo él, lo más típico de su costumbrismo nacional. En fin, el Japón se ha proclamado ante el mundo el campeón, el líder de la raza amarilla, de las nacionalidades asiáticas.

Europa—así como los Estados Unidos de América que ven en él un enemigo que le disputa el predominio en el Pacífico—ha visto con gran sorpresa ese Japón modernizado que copia las costumbres, las instituciones y hasta cierto punto las ideas occidentales.

Ese Japón moderno—que ya no tiene nada de las viejas estampas japonesas—ofrece orgullosamente a la contemplación universal, al lado de sus escuadras poderosas y de sus ejércitos formidables ya lo demostraron en la guerra mundial de 1914 luchando al lado de los países aliados—minas, fábricas, talleres, Bancos. La población, antiguamente nada más que consagrada a los cultivos agrícolas, se ha revelado altamente idónea en las actividades industriales, así como con una gran aptitud comercial. Abundan en el Japón las minas de carbón, las vetas de oro, de cobre, de hierro, y a la vez contiene grandes reservas de petróleo en las entrañas de su suelo. Se han establecido a profusión las refineras de azúcar. Gran-

des plantaciones de algodón aumentan las fa. ricas de tejidos de Osaka y van expulsando a los productos europeos de los mercados de la China y de la India. Se multiplican por todas partes las manufacturas, subvencionando el Gobierno la adquisición de motores y telares.

Al mismo tiempo, se ha puesto mano al problema de la instrucción popular y de la preparación técnica, cuando se en gran número escuelas especiales y las Universidades. Para facilitar las comunicaciones y los transportes se construyen sin cesar líneas ferreas, se acondicionan puertos y se mejora una Marina mercante que es una de las más poderosas, tanto por el número de buques como por la cantidad del tonelaje en conjunto, entre las Marinas de comercio a la hora presente en todo el mundo.

En cuanto a las industrias de arte y de lujo, el Japón no ha tenido sino que acaerse a sus tradiciones. Bronces, lacas, cerámica, sedas, bordados, siguen invadendo todos los mercados, donde obtienen grandes precios por su originalidad y su belleza en que respaldada el más puro gusto oriental.

El joven—y a la vez antiguo—Imperio del Sol Naciente ha recorrido en medio siglo el ciclo de progresos que la vieja Europa tardó en recorrer varias centurias. Así, si se mira su pasado con orgullo, también su porvenir con absoluta confianza. Se ha elevado al rango de los grandes Estados y a la categoría de las potencias de primer orden, hasta el punto de que la nación tenía hasta ahora por una más omnipotente, loguieria no ha vacado en contentar su ambición.

Hacia China el Japón ha tomado el hábito de tomar una actitud indiferente ante los conflictos que Europa ha tenido en el Extremo Oriente. Ayuda a las naciones que hicieron la expedición de castigo contra los «boxers» en China. Pero, cuando alguna nación se ha sentido i vasora y expoliadora, como Rusia, el Japón ha desenvainado el viejo sable del «samurai» para vengar la ofensa. Y no será extraño que un día, en el lejano continente, ese mismo Japón, al modo de Monroe en América, proclame el dogma político de «Asia, para los asiáticos».

ANGEL GUERRA.

(Prohibida la reproducción)

El presente número de LEVANTE AGRARIO consta de seis páginas

Alcaldía de Murcia Anuncio

Teniendo necesidad de adquirir en arrendamiento locales para instalar las Escuelas de Niñas de San Juan y de Santa María y a Graduada aneja a la Normal de Maestras, se pone en conocimiento de los propietarios que deseen arrendar sus inmuebles para tales fines, a fin de que hagan proposiciones a esta Alcaldía por escrito.

Murcia a 22 de Agosto de 1929.

El Alcalde, EL MARQUÉS DE ORDOÑO

Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO

BOLETIN DE VOTACION

Otorgo mi voto a favor de la Srta. (aquí el lema)

con el número en el Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO.

(Este Boletín nos ha de ser enviado en sobre cerrado dirigido a la Dirección de este diario, terminando el plazo de admisión el día 5 de Septiembre próximo).

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

Floridablanca, 75.-Teléfono, 2505.-Murcia

